



松田一夫

2019.11.7

「がん家系」という言葉があるように、がんは遺伝すると思つている方が多いかもしれません。だが遺伝するがんは乳がん・卵巣がん、大腸がんのみで、割合も5～10%に過ぎない。ほとんどのがんは加齢とともに増えがんの遺伝はわずか

より重要なのは、がんになることの要因を防ぐ一次予防だ。福井県及び全国の喫煙率（2016年）はともに19・8%で米国より高い。喫煙者本人のみならず、たばこの煙を吸わされてもがんの危険性が高まる。東京オリンピックが開催される2020年4月から、飲食店でも（一部の小規模店を除き）喫煙室以外での喫煙が禁止される。これを機に禁煙をお勧めしたい。

またB型・C型肝炎ウイルスに感染していると肝臓がんの危険性がある。一度、感染の有無をチェックしてほしい。胃がんの原因はピロリ菌感染であり、それらの要因を防ぐ一次予防だ。感染の有無を調べておくことは重要だ。除菌治療を受ける人も多いが、除菌できても胃がんの危険性はゼロにはならない。飲酒は大腸がんや乳がんの危険性を高める。飲酒で顔が赤くなる人はアルコールを分解できないため、食事でがん予防は極めて高い。食事でがん予防はできないが、肥満や糖尿病の予防は重要だ。運動には乳がんや大腸がんの予防効果がある。

ただしこれでも完全な予防是不可能。だからこそ検診による早期発見・早期治療が重要だ。

検診はがん死を防ぐために大事だが、二次予防と呼ばれる。

①喫煙、②ウイルスや細菌による感染、③飲酒、④肥満——の順だ。

（県民健康センター所長）